Über Nachfolge (08. April 2023)

In den letzten Tagen habe ich die Johannespassion in der Vertonung von Johann Sebastian Bach gehört. Für mich ist das Anhören und innerliche Mitgehen des Leidensweges Jesu vor allem in den reflektierenden Arien ein wirkliches Gebet. Dieses Jahr hat mich in besonderer Weise die Sopranarie "Ich folge dir gleichfalls mit freudigen Schritten" angesprochen. Jesus wurde verhaftet und Petrus folgt ihm. In der Arie nimmt mich die Sängerin mit hinein in das Nachdenken über die Jesusnachfolge:

"Ich folge dir gleichfalls mit freudigen Schritten und lasse dich nicht, mein Leben, mein Licht.

Befördre den Lauf und höre nicht auf, selbst an mir zu ziehen, zu schieben, zu bitten."

In der Musik kommt für mich eine klare innere Haltung zum Vorschein, die Koloraturen der Gesangsstimme und auch die Begleitung sind temporeich und gehen für mich klar in eine Richtung. Dies drückt meine Sehnsucht aus, mit Christus auf dem Weg zu sein, Gott nachzufolgen.

Der zweite Satz der Arie ist ein Gebet an Gott, mir in meiner Nachfolge zu helfen. Vielleicht ist der gleichbleibende musikalische Duktus eine Aufforderung auch dann, wenn es mir nicht leichtfällt, darauf zu vertrauen, dass Gott mithilft. Gottes Zusage an alle Menschen hat bestand, Gott ist treu und begleitet uns.

Vor genau zwei Wochen war die Feier meiner Letzten Gelübde in der Gesellschaft Jesu. Gestärkt durch viele Menschen, die mir versprochen haben, mich durch ihr Gebet zu begleiten, durfte ich vor Gott geloben, dass ich in meiner Christusnachfolge weitergehen und weiterwachsen kann. Ich bin mir bewusst, dass mir dies nur durch sein Zutun gelingen kann, ganz gleich, ob es ein Tag voller freudiger Schritte ist oder ein Karsamstag voller Trauer.

Ich wünsche Ihnen, dass Sie in Ihrer ganz eigenen Form der Nachfolge sich immer wieder an Christus orientieren können. Im diesjährigen Osterfest wird wieder deutlich: das Leben siegt. Christus, unser Leben und unser Licht, hat in der heutigen Nacht den Tod besiegt.

Ihnen und allen, die zu Ihnen gehören, wünsche ich gesegnete Ostern

Ihr Fabian Loudwin SJ

(Aus dem Newsletter: Jesuiten – Ignatianische Nachbarschaftshilfe)